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FECHA: Octubre 05 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Volantazo salvó vida de taxista”  

Criterio “Por heladas piden abrigo adelantado”  

 “50 ayuntamientos están en juicio por despidos ilegales”  

 “Podrían adelantar horario de invierno en escuelas”  

 
“Confía alcaldesa en vías legales”  

 “Decretan alerta por intenso frío” 

 
“Ante frio, la SEPH analiza cambio de horario escolar”  

El Independiente “Se gastan 160,000 pesos en informe del Consejo Ciudadano”  

La Crónica “Prevé Canacintra lenta recuperación empresarial”  

 
“Exprime Suterm a los contratistas”  

 
“Médicos abandonan regiones violentas”  

 

“No llego” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Partidos aliados procederán en contra de consejeros: Los partidos políticos que integran la alianza Hidalgo 
Nos Una, analizarán la posibilidad de iniciar procedimientos administrativos en contra de los consejeros del Instituto Estatal 

Electoral, informó el representante de dicha coalición ante el IEE Ricardo Gómez Moreno. Lo anterior a decir del político es 

por la manera de conducirse de los integrantes del Consejo General del IEE en los el proceso para gobernador del pasado 4 
de julio en que hasta el momento las instancias jurisdiccionales les han regresado al menos ocho casos para que sean 

corregidos, lo cual aseguró deja un mal antecedente del trabajo de los consejeros del organismo  encargado de organizar y 
vigilar los procesos electorales.  “Yo creo que queda de manifiesto que el Instituto Estatal Electoral jurídicamente  ha 

dejado mucho que desear durante el proceso y después de este y es que era lógico que sí la ley no establece el 

procedimiento para el emplazamiento de los procedimientos especiales sancionadores como en este caso las quejas 
administrativas, peor por una lógica jurídica se debió haber emplazado desde un inicio a todos los involucrados en las 

mismas quejas”. En ese sentido el representante de Hidalgo Nos Une ante el IEE, añadió que lo anterior se le hizo notar a 
los consejeros en diferentes ocasiones “pero simple y sencillamente hicieron oídos sordos al respecto y ahora tienen que 

ser las instancias jurisdiccionales las que tengan que corregirle la plana jurídica al propio instituto”. Sin embargo manifestó 

que a ellos como partidos y alianza solamente les queda esperar el resultado de cada una de las resoluciones para que en 
su caso sigan con la interposición de los recursos respectivos al saber que no les puede constar que el IEE vaya hacer las 

precisiones que se le ordenan y por ello mantendrán la postura de revisar todas y cada una de las resoluciones que emita. 
“Y ya en su momento cada uno de los partidos políticos que integran la coalición tomarán una decisión al respecto sí 

deciden en iniciar algún procedimiento administrativo en contra de los propios consejeros electorales, lo cual es muy viable 
en estos momentos debido a la manera en que les han realizado observaciones por el mismo tipo de situaciones”. (Jaime 

Arenalde, página 03) 
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Plaza Juárez-Rolando Jiménez, premiado a nivel nacional y aquí los grillos no lo dejan en paz:  Bien dicen que 

nadie es profeta en su tierra, y esto lo vive en carne propia el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel 

Rolando Jiménez Rojo, que recibió la Presea Innovación Más Tecnología, que el Comité de Informática  de la 
Administración Pública Estatal y Municipal A.C. (CIAPEM) concedió al Programa de Resultados Electorales Preliminares del 

IEE de Hidalgo sobre 22 estados de la República que hicieron presentes 78 prácticas. El IEE fue premiado en este apartado 
como el mejor PREP del país, en un reconocimiento que fortalece la democracia y avala este programa que en nuestro 

estado ha merecido cuestionamientos de los partidos perdedores de las elecciones como método de descalificación de todo 

lo que no les favorece.  El reconocimiento tiene fuerza porque quienes lo otorgan, en calidad de miembros del Comité de 
Evaluación, son gentes de los medios de comunicación, como la revista Política Digital e Información Week del Congreso 

nacional; se tiene también la presencia del gobierno federal, así como de gobiernos estatales y municipales, del IFAI, 
CONAGO y empresas como la IBM, entre otros jueces para usar un término que explique el caso. Por lo mismo, es una 

presea que viste y que echa por los suelos las maledicencias que más de un despistado ha vertido sobre este programa. 
Felicidades al IEE del estado. (Adalberto Peralta, página 02) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Niega futurismo por candidaturas a superalcaldías: Xóchitl Gálvez no vive en Pachuca, por lo que no puede 
ir por la alcaldía, indica el dirigente priista. En caso que Xóchitl Gálvez decidiera pelear por la superalcaldía de Pachuca 

primero habría de solucionar las cuestiones de residencia, pues de manera pública todos los habitantes de la capital 

hidalguense saben que su domicilio está en Bosques de las Lomas en el Distrito Federal, o en su caso en Tepatepec, dijo 
Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. Además, el diputado federal se mostró renuente a 

platicar sobres las expectativas de las próximas elecciones, planteó que hay interés porque su periodo será de cuatro años 
siete meses. En esos escenarios, señaló que dentro de las filas priistas no hay adelantados y que los actos en torno a 

Carolina Viggiano sólo fue su informe anual, “estuvo muy bonito, grande y bien organizado, incluso yo le ayude, pero no 
con fines futuristas”, dijo. Planteó que al igual que Ca-rolina Viggiano se encuentran en puerta los informes de los demás 

diputados federales, quienes habrán de informar sobre sus mejores actuaciones en la Cámara de Diputados de la 

Federación. Por ejemplo, ella habló de todos los recursos extraordinarios que se lograron para Hidalgo y en torno a su 
trabajo en favor de la zona metropolitana. Para el dirigente estatal priista, la alta difusión que alcanzó el informe, no 

necesariamente obedece a un deseo por la candidatura, “pues ella, ha contestado que no es su prioridad alcanzar la 
alcaldía, y si ha dicho que sería una distinción y afirmaciones semejantes, algo que cualquier figura pública afirma en torno 

al tema”. De regreso al tema de Xóchitl Gálvez, planteó Fayad Meneses que tiene una presencia importante, sobre todo 

porque de manera reciente fue candidata a gobernadora, sin embargo para ello, primero debe validar su residencia. 
Aunque “nos diga que tiene una casa en el C. Doria, todos los pachuqueños sabemos de antemano que ella no vive aquí, 

nunca la vemos de manera cotidiana”, planteó sin descartar que pudiera cumplir con el requisito ante las instancias 
correspondientes. Además, Fayad Meneses aseguró que el triunfo que alcanzó la oposición en la reciente elección de 

ninguna manera garantiza que tengan ganado algo, “porque todas las elecciones son diferentes y nadie puede hacer ese 

tipo de conjeturas”. Vamos por partes, primero la renovación del comité estatal, luego de los municipales y hasta por abril 
se hablará de los aspirantes Omar Fayad Indicó que para ello, dentro de las filas se realizan ya trabajos constantes de 

sondeos que permiten conocer quienes se encuentran mejor posicionados. “En su momento los llamaremos, tantos como 
sean, para ver quien tiene más canicas y entonces ver quien asegura el triunfo de manera inobjetable”. Consideró que sin 

duda será un periodo de mucho interés para los distintos grupos políticos que existen en los municipios; sin embargo, están 
bien entendidos que todo llegará a su tiempo, puesto que primero se tendrá que resolver la renovación de los comités 

municipales.  

Detalles 

...El acuerdo de unidad ya está planchado en las filas del PRI estatal, puesto que no habrá contendiente que de la pelea 
a Omar Fayad Meneses la dirigencia, al menos esas son las expectativas del diputado federal. 

...El diputado Roberto Pedraza Martínez, que había levantado la mano para competir contra Omar Fayad ya fue 
disciplinado y admite que apoyará al originario de Téllez. 

...De acuerdo al cronograma del PRI estatal, primero será concretada la renovación de la dirigencia estatal, la cual será 
por cuatro años. 
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...Antes de terminar el año se habrán de renovar los comités municipales en la mayoría de 57 demarcaciones de la 

entidad, para entonces, llegar a la selección de candidatos a las alcaldías que durarán cuatro años. 

...Será el 3 de julio cuando se celebren las próximas elecciones en Hidalgo para renovar los 84 ayuntamientos y su 

duración en el cargo será de cuatro años, siete meses y 18 días 

(Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-El PRD lavará ropa en casa, dice Pedro Porras: Para retomar la confianza de los votantes en las elecciones 
municipales de 2011, Pedro Porras Pérez, dirigente del PRD en Hidalgo, convino no seguir ventilando sus problemas en 

público y llamó a los militantes y posibles aspirantes a unir fuerza y ser ecuánimes con sus discursos y acciones. Una de las 

situaciones que alejan a la gente de la política son las peleas y problemáticas entre los militantes del PRD y por el contrario 
“lo que realmente quiere escuchar la gente, son planteamientos y soluciones a los problemas que abundan en Hidalgo, 

como las falta de empleo, seguridad, educación, campo y salud”. Por esto, dejó en claro que “el PRD está preocupado por 
los problemas que aquejan a los hidalguenses” y plantearán soluciones “para que la gente pueda retomar la confianza en 

las urnas y pueda acudir a depositar su voto por relevo que, ojalá y sea por las planillas que lleva el PRD, ya sean solos o 

en coalición”, agregó. Esta apatía de la sociedad en los procesos electorales, también se debe a las acciones y 
declaraciones que en ocasiones hace el político y que no reflejan lo que verdaderamente expresan. “Hay una frase muy 

común que hemos escuchado, dice que los político de uno u otro partido son iguales. Es cuando digo que en los discurso 
decimos una cosa y nuestro actuar es otro”, señaló. Por ejemplo, continuó Porras Pérez, cuando un aspirante político 

accede al cargo público y no pone en marcha sus promesas de campaña y la gente ve que su vida cambia diametralmente 
en sus hábitos de vivir, da la pauta para generalizar esta etiqueta. “En el PRD es muy distinto y no somos iguales, se 

combate la corrupción, hay más transparencia de recursos y los políticos que van por un cargo público”. (José Antonio 

Alcaraz, página 05) 

Criterio-Acción Juvenil critica al gobierno: Jorge Iván Lugo Godínez, presidente de Acción Juvenil del PAN en Hidalgo, 

criticó las pocas oportunidades de empleo y educación que hay en la entidad, comparando la problemática con otras 

entidades donde hay mayor apertura a la inversión privada y mejor educación.  En Hidalgo, dijo, no pasan de puestos 
“burocráticos” y de rechazos a estudiantes. “Siempre ha habido, y lo digo con tristeza, falta de empleo en la entidad, pues 

a diferencia de otros estados como Nuevo León y Jalisco hay más posibilidades de empleo, porque son estados que tienen 
industria e iniciativa privada”, afirmó. Contrario a lo que pasa en Hidalgo que la mayoría de los empleos “son burocrático 

pues si no trabajas en gobierno, pues prácticamente en qué más puedes trabajar y si a eso sumamos que el gobierno del 
estado siempre lo ha manejado un sólo partido (PRI) pues pobres de todos los jóvenes”, expuso. En el caso de la 

educación, dijo que los jóvenes no llegan a tener oportunidades para continuar estudiando. Ejemplificó la situación que 

prevalece en la UAEH, “tiene una matrícula muy reducida para la cantidad de la demanda de jóvenes que aspiran” y en el 
caso particular de la carrera de Medicina “hay veces que son tres o cuatro mil solicitudes y solamente quedan 80”,. 

Finalmente, exhortó al gobierno del estado hacer de Hidalgo un atractivo para la inversión privada, “esto va a generar 
empleos y mayor oportunidad de que los jóvenes se preparen”, expuso. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Milenio-Octavio Soto operó para Xóchitl Gálvez: El director General del Centro Estatal de Estudios Municipales del 

gobierno del Estado de Hidalgo, Octavio Soto Martínez, apoyó y participó dentro de la operación política en favor de la ex 
candidata de Hidalgo Nos Une al gobierno del estado, Xóchitl Gálvez Ruiz. De acuerdo con fuentes del Comité Diectivo 

Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el ex dirigente tricolor en la capital del estado y ex secretario del 

gabinete con el gobernador Jorge Rojo Lugo colocó personal para difundir el mensaje de Gálvez Ruiz a los trabajadores de 
Gobierno del estado, así como para salir a votar a favor de la coalición PAN-PRD-Convergencia el pasado 4 de julio, sobre 

todo en los distritos de Pachuca Oriente y Poniente. Incluso, integrantes del Partido de la Revolución Democrática señalan 
que durante la negociación para aliarse con Acción Nacional hubo priistas infiltrados. En este sentido la secretaria de 

alianza del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Teresa Samperio León refirió que en las pasadas 
elecciones a gobernador y Congreso local, la coalición Hidalgo Nos Une, sí contó con miembros del partido tricolor en sus 

filas. “Esta claro que todavía hay gente priista que se metió a través del PAN y por su puesto en complicidad con los 

dirigentes del PRD y Convergencia. Por ejemplo Damián Sosa Castelán, esta claro que están jugando en el PRI y en el 
PAN”, dijo la perredista. Al respecto, la secretaria de alianzas del sol azteca dijo que el tema se tocó en la sesión del pleno 

del Comité Ejecutivo Estatal del PRD hace 15 días, donde se informó que gente del Revolucionario Institucional se colaba a 
la alianza opositora y desde dentro de la misma operaban. “Eso lo tocó Tonatiu Herrera, y yo retomé su comentario y dije 

que me parecía importante ese tema, porque los priístas se están filtrando a través del PAN y el PRD esta siendo cómplice 

al ir en coalición, eso es en lo que no estamos de acuerdo”, dijo. Sin embargo, aclaró que no está en contra de las alianzas 
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en el estado pero “las alianzas no necesariamente son con partidos políticos, las alianzas se hacen con el pueblo, 

sindicatos, agrupaciones, con los campesinos, estudiantes y con la sociedad en general”. Samperio León aseveró que la 

intromisión de integrantes del tricolor en las coaliciones, es una razón por la cual muchos perredistas se oponen a la 
conformación de estas alianzas.  (redacción, página 11) 

Milenio-PRI busca tirar la alianza: PAN: El presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, Gonzalo Trejo 

Amador dijo que las declaraciones del dirigente estatal del tricolor, Omar Fayad, en torno a la posible consolidación de una 
alianza PRI-PRD, es una estrategia política del tricolor para tratar de desestabilizar a la coalición opositora en la entidad 

para que esta no se lleve a cabo en las votaciones de 2011. “Es una estrategia política de parte de Fayad, el propio PRD 
con el PAN hemos platicado que tanto les preocupó al PRI la alianza Hidalgo Nos Une (PAN, PRD y Convergencia) que 

ahora todos los intentos y esfuerzos irán encaminados a desestabilizarlas e impedir que se logren para 2011”, dijo. El 
dirigente del blanquiazul en Hidalgo garantizó que la alianza PAN-PRD sí va para las elecciones de julio del siguiente año, 

pues argumentó que el acuerdo con Pedro Porras Pérez, su homologo perredista, va muy avanzado en materia de coalición. 

“El acuerdo ya esta muy avanzado, creo que ya es un hecho la alianza que tenemos PRD y PAN, todos los intentos que 
hagan para deshacer las alianzas serán inútiles e infructuosos esos esfuerzos”, refirió. “El PRI esta preocupado por la 

efectividad de las alianzas en las pasadas elecciones, en esa parte si le doy crédito al diputado federal porque acepta y 
reconoce que las alianzas son una buena estrategia, es de sabios reconocer cuando estamos equivocados, él estaba 

equivocado en ese momento, pero ahora dice que están bien y son eficientes para ser más competitivos, pero eso es más 

que evidente”, agregó el panista. Trejo Amador señaló que en las próximas semanas comenzarán las pláticas al interior del 
Comité Ejecutivo Estatal del blanquiazul y las estructuras en los municipios para decidir en cuántos municipios se podrían 

aliar con el PRD y Convergencia. Además, adelantó que antes de que los priístas comiencen a especular, el PAN nunca 
conformará una coalición con el PRI. “Me da risa que el PRI considere concretar una alianza con el PRD en esos términos, 

de hecho el propio dirigente del PRD Pedro Porras ha negado que esa alianza con el PRI se conforme”, declaró el líder del 
blanquiazul en Hidalgo, quien expresó que “Para conformar una alianza, evidentemente tenemos que comentar que Acción 

Nacional sería un partido con el que nunca dejaría que se aliará el PRI, entonces creo que el PRD está en la misma 

posición, no sé de dónde saca Omar Fayad eso, son ocurrencias”.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Panal busca 34 municipios: Fernando Flores Pérez, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), explicó 

que de un total de 84 municipios en Hidalgo, en alrededor de 34, su partido buscará un candidato emanado de las filas 

internas para las elecciones municipales de 2011, pues argumentó “tenemos posicionamiento y capacidad competitiva”. 
“Nos estamos preparando para ir en un escenario de tener candidatos de Nueva Alianza y sin descartar la posibilidad de 

posible escenario de coalición”, reveló el líder de los panalistas en Hidalgo. “En los últimos resultados que tenemos de 2008 
y 2009, Nueva Alianza es fuerza en 6 municipios, con los resultados que obtuvimos en 2009 cuando fuimos solos en 28 

municipios somos segunda fuerza, en 2011 somos primer fuerza en 34 municipios de la entidad”, agregó. A pesar de ser la 
segunda fuerza también en el Congreso local, el dirigente del Panal no descarta aliarse de nueva cuenta con el Partido 

Revolucionario Institucional, no obstante aseveró que tendrán que esperar al 15 de enero, fecha en la que comienza el 

proceso electoral para renovar a los 84 municipios de Hidalgo. “Siendo claros y sinceros no tenemos en este momento el 
escenario de coalición que siempre ha sido el segundo escenario, no es tema de discusión en la junta ejecutiva ni en el 

consejo estatal”.  “El proceso electoral comienza el día 15 de enero de 2011, de acuerdo con la ley electoral el mes de 
febrero o marzo se estarán registrando las posibles coaliciones, entonces en ese momento entraremos en un proceso de 

discusión y decimos que en este momento nosotros estamos trabajando y preparando para el 2011”, refirió. (Misael Zavala, 

página 11) 

Síntesis-Ley Electoral perfectible y solida: PVEM: Aunque es perfectible al igual que todas las leyes del país la Ley 

Electoral en Hidalgo es sólida y no genera puntos de inequidad como en otras entidades federativas, aseguró el 

representante del Partido Verde Ecologista ante el Instituto Estatal Electoral y diputado local Honorato Rodríguez Murillo.  
Al respecto refirió que de momento en el estado no se tiene prevista no se ve que en el corto plazo pueda darse  algún tipo 

de modificación ya que sí bien en otros estados como el de México se pretenden las candidaturas comunes, en Hidalgo no 
podría darse debido a que ya se tiene el régimen de coaliciones. “Yo creo que en Hidalgo no habría ninguna modificación, 

nuestra ley electoral no contempla las candidaturas comunes, sí las coaliciones y tenemos un régimen muy bien establecido 
en ese sentido, que ha funcionado y que por el momento no hemos sentido que sufra de problemas se inequidad y creo 

que en eso es algo que vieron en el Estado de México” El también representante de la coalición Hidalgo Nos Une, ante el 

IEE, refirió que las candidaturas comunes generan algunos puntos de inequidad debido a que en una sola boleta aparece 
varias veces el nombre de un solo candidato, por lo que en el estado, después de los cambios a la ley Electoral, se 

permiten las coaliciones parciales o totales, ello de acuerdo como lo determinen los institutos políticos que decidan 
contender de manera coordinada. “Ha habido la intención de proponer las candidaturas comunes en Hidalgo, pero la 
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verdad es un tema  en el que no ha habido el consenso suficiente precisamente porque presenta unas variaciones que se 

traducen en inequidad para los partidos políticos que participan en las contiendas y es por ello que aparentemente nadie de 

ellos tiene intención de alguna propuesta al respecto. Por último manifestó que aunque le Ley Electoral de Hidalgo es 
perfectible como todas las demás, podrían darse algunas propuestas al respecto, pero que de momento no se vislumbra 

una situación de ese tipo por las ventajas que representa a los institutos políticos el participar en coaliciones como lo fue en 
los pasado comicios y como se pretende hacer para el 2011 para las elecciones a presidentes municipales. (Jaime Arenalde, 

´pagina 04) 

Independiente-Hidalguenses quieren un cambio: Porras: La jornada electoral del 4 de julio pasado demostró que el 

pueblo hidalguense quiere un cambio en la forma de hacer gobierno y los dos triunfos distritales en Pachuca así lo 

demostraron. "Lo que tiene sumido al estado no es la falta de capacidad política, sino la falta de voluntad política para 
permitir el desarrollo del estado", aseguró el líder estatal del PRD; Pedro Porras Pérez reconoció que la oposición puede 

ganar muchas alcaldías el próximo año. "Vemos que la gente está harta de que los que siempre han gobernado el estado 
no han tenido la voluntad política de mejorar las condiciones de vida, por lo que si fortalecemos nuestro partido y vamos 

unidos todos los grupos, no necesitamos coaliciones para ganar una cantidad significante de alcaldías." Razón por la cual, 

aseguró Porras, decidieron dar su voto a una oposición con propuestas viables unidas a pesar de las voces que criticaron 
esta postura, que al final reconocieron su valor. El presidente del PRD en el estado comentó que muchos militantes 

esperaban que no se lograran los triunfos y se dieron dos de diputados de mayoría, que no se había presentado nunca en 
el Congreso del estado. El perredista comentó que la población le señala que quieren un PRD propositivo, fortalecido y 

unido en todos los municipios, porque es cuando se debe sacar adelante al partido. "No hay voluntad política de quienes 
gobiernan el estado y esto lo ve la población y tan es así que le dieron el triunfo a la oposición en los dos distritos de 

Pachuca." (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

Crónica-Realiza dirigencia panista gira para acercarse a su militancia: Mediante giras de trabajo y acercamientos 
con la militancia panista en el estado, Gonzalo Trejo realiza encuentros en los distintos comités municipales que permitan 

enfrentar el próximo proceso de renovación de ayuntamientos, menciono Raimundo Ordóñez. “En estos momentos se esta 

trabajando para tener acercamientos con la militancia panista para así tener los mejores resultados en las próximas 
elecciones de renovación de ayuntamientos”. Ordoñez Meneses señaló que “con el dirigente estatal Gonzalo Trejo, hemos 

recorrido varios municipios de la Huasteca, del Valle de Tulancingo y la región Tula Tepeji”. (Enrique Juárez, página 04) 

Crónica-Concluye lapso para renovar presidencia de Convergencia: Todavía no ha salido la convocatoria para la 

renovación de la dirigencia estatal de Convergencia, a pesar que se tiene previsto que a finales de noviembre deberá estar 

concluido dicho proceso. Octavio Ferrer, el pasado 2 de agosto, aclaró que antes del 31 de ese mes se tendría lista la 
convocatoria de renovación. “Nosotros tenemos previsto que afín de este mes agosto sea lanzada la convocatoria para 

renovar los comités municipales y sentar las bases para la renovación de la dirigencia estatal”. A menos de dos meses de 
que concluya el plazo anunciado por Ferrer Burgos aún no existe ninguna emisión de la correspondiente convocatoria para 

la renovación de los comités directivos municipales y la dirigencia estatal. Con base a los estatutos del partido naranja, 

publicados en su portal web, se tiene que facultar en los comités  la realización de asambleas estatales para la renovación 
de las dirigencias cada tres años. A su vez Ferrer argumento que existe la posibilidad de que la Comisión Política Nacional 

aplace la estadía del actual comité hasta después del periodo electoral entrante. (Enrique Juárez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Manuales electorales para indígenas: La Subprocuraduría de Asuntos Electorales repartirá manuales 

electorales en la lenguas otomí, tepehua y náhualt, para que en las elecciones a presidentes municipales el voto de estos 

grupos sea honesto y claro. El Subprocurador Manuel Alberto Cruz Martínez dijo que el avance ha sido mínimo, debido a 
que el 80% de indígenas que habla algún dialecto no sabe leer y escribir, por lo que buscan alternativas para ayudar a los 

pobladores a conocer su derecho al voto libre y secreto, y también si son objeto de prácticas ilícitas, por parte de partidos 
políticos, coaliciones y candidatos. La dependencia ha trabajado, desde hace cuatro años, con los grupos indígenas, 

quienes son los más vulnerables para la compra del voto. (redacción, página 09) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-A Hidalgo, 35 mdp para nuevo sistema de justicia penal: Los recursos son para continuar con los trabajos 

de actualización, pues debe operar antes de 2014. La Comisión Interinstitucional para la Reforma Integral del Sistema de 

Justicia Penal en Hidalgo firmó un convenio, por 35 millones de pesos, con la Secretaría Técnica del Consejo de 
Coordinación, para la implementación del nuevo sistema de justicia penal en la entidad. Lo anterior se llevó a cabo para 

dotar a la entidad de infraestructura, capacitación y difusión respecto a la aplicación integral del nuevo sistema. La 
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diputada federal Alma Carolina Viggiano Austria dio a conocer el convenio, tras reunirse con Felipe Borrego Estrada, 

secretario del Consejo de Coordinación para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal. En la junta abordaron 

temas relacionados con la asignación presupuestal que la Cámara de Diputados otorgará al consejo, para que continúe con 
la implementación del sistema de justicia penal durante 2011, el cual tiene como principal característica los juicios orales. 

De igual manera, la legisladora hidalguense destacó la importancia de que los tribunales de justicia, las procuradurías y las 
defensorías públicas tengan la posibilidad de acceder a esos recursos, a través de proyectos que les permitan capacitar a 

su personal y dotar de infraestructura y tecnología a los juzgados que resolverán los asuntos conforme al nuevo sistema. 

Viggiano hizo énfasis en los avances que Hidalgo ha tenido en la materia, pues este sistema penal, recordó, fue decretado 
mediante una reforma constitucional en 2008; cabe destacar que las entidades federativas cuentan con menos de seis años 

para implementarlo. Recursos...En 2009 Hidalgo fue la segunda entidad que más recursos recibió de la federación para 
preparase para la implementación del nuevo sistema de justicia penal, que será vigente en todo el país. Para hacer oficial la 

entrega de recurso, el gobernador firmó un convenio con el consejo. Por eso, indicó, de ahí que deban contar con recursos 
suficientes y adecuar su legislación para afrontar los retos que esto significa, sobre todo porque han transcurrido dos años 

del plazo y todavía falta mucho por hacer. Algunos juristas han señalado, respecto al tema, que el sistema de justicia 

mexicano adolece de especialistas en juicios orales, pese a que varios estados se han integrado a este. Por lo tanto, resulta 
apremiante que las universidades mexicanas pongan en práctica programas encaminados a la formación de abogados y 

docentes del llamado juicio oral, con el propósito de acelerar la implementación de este tipo de procedimientos jurídicos. 
(Emmanuel del Rincón, página 07) 

Plaza Juárez-Osorio, entre los líderes más importantes del país: El gobernador Miguel Ángel Osorio Chong fue 

reconocido por la revista “Líderes Mexicanos” como uno de los 300 líderes más importantes del país, por el trabajo que ha 
llevado a cabo al frente de la administración estatal. En el evento estuvieron presentes destacados empresarios, científicos, 

deportistas, escritores, embajadores y periodistas. (redacción, primera plana)  

Independiente-Se gastan 160,000 pesos en informe del Consejo Ciudadano: Hidalguenses ignoran para qué sirve 
y lo clasifican como organismo "nininí" El Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo (CCCH) gastó del erario público más de 

160 mil pesos para la realización del primer informe de actividades de su presidente Esteban Ángeles Cerón, en julio 
pasado. De acuerdo con datos proporcionados por el CCCH a través de la solicitud de información pública con número de 

folio 00134310, el organismo descentralizado creado por el gobierno en turno gastó 169 mil 592 pesos en el acto de 

"rendición de cuentas" de Ángeles Cerón a los ciudadanos sobre sus actividades en conocido salón de la capital del estado.  
Con base en la información proporcionada, del total de recursos erogados se destinaron 116 mil 592 pesos para el pago de 

alquiler del salón, la comida y arreglos en las mesas. Además, el CCCH gastó 7 mil 192 pesos en la elaboración de 
invitaciones y 46 mil 400 pesos en alquiler del sistema de audio, iluminación y video. Al informe del ex senador, ex 

aspirante a gobernador y militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) asistieron el gobernador de Hidalgo Miguel 
Osorio Chong, los secretarios de Turismo, Oralia Vega; Desarrollo Económico, Aunard de la Rocha; Obras Públicas, 

Cuauhtémoc Ochoa, así como el entonces magistrado presidente del Tribunal de Justicia Lucas González y diputados 

locales y federales del tricolor. En esa ocasión, Ángeles Cerón instó a crear la Ley del Consejo Consultivo Ciudadano de 
Hidalgo. Para lograrlo, dijo, se debe convocar a la comisión interinstitucional correspondiente para la realización de foros y 

consultas ciudadanas y con ello elaborar un proyecto de iniciativa. Cabe mencionar que en agosto pasado se instaló el 
grupo de trabajo para la elaboración del anteproyecto de la Ley del Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo. Dicho 

organismo descentralizado, que opera con recursos públicos, fue constituido por el gobierno en turno en 2006, con el 

objetivo de ser interlocutor entre la administración estatal y la sociedad, a fin de fomentar la participación ciudadana en la 
toma de decisiones. Sin embargo, la mayoría de la sociedad hidalguense desconoce cuáles son las funciones del CCCH, el 

cual algunas personas identifican coloquialmente como el "nininí", porque "ni es consejo, ni es consultivo, ni es ciudadano".  
Antes de Esteban Ángeles Cerón, la presidencia del CCCH estuvo a manos del también priista y ex alcalde de Pachuca Mario 

Viornery Mendoza. (José Manuel Martínez, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Mayoría definirá la sanción para Guillermo Galland: La Asamblea en pleno tendrá que decidir si hay o no 
sanción para el síndico procurador Guillermo Galland Guerrero, por el caso de la controversia constitucional 27/2010, así lo 

expresó el regidor priista Roberto Hernández Mares. “En cuanto a la sanción, debemos de trabajarlo en forma conjunta y se 
tendrá que decidir en mayoría; no se trata de pelear por pelear, no hay que perder de vista cuál es nuestra misión, no 

hacemos leyes, sino reglamentos en beneficio de la ciudadanía pachuqueña”, anotó Hernández Mares. El regidor explicó 
que cuando se subió el documento a nombre de las más de dos terceras partes en tribuna, se comentó, entre otras cosas, 

que de no acatarse la instrucción de la Asamblea (para que el panista desistiera de la controversia imputada) se tendría 

que aplicar la sanción a que diera lugar. “Yo no soy quién para decir qué sanción es la que se tiene que aplicar, eso lo 
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tendrá que determinar la Asamblea en pleno y lo tendrá que aprobar como mínimo las dos terceras partes”, reiteró el ex 

presidente municipal interino de Pachuca.  Respecto al clima que se vive al interior del Ayuntamiento, después de que en la 

última sesión de Cabildo la fracción del Partido de Acción Nacional (PAN) decidió retirarse del recinto al no encontrar 
acuerdos, comentó: “Hay cordialidad y respeto, no se ha perdido el ritmo de trabajo, las comisiones continúan trabajando”. 

El regidor dijo que el objetivo es querer dar respuesta a un protagonismo. “El síndico jurídico (Guillermo Galland), sin tener 
la instrucción de la Asamblea, actuó de forma personal con la controversia constitucional 27/2010, eso es peligroso y no se 

vale, porque el cargo que dio el pueblo es para trabajarlo en el marco de derecho y así nos debemos conducir”, aseveró el 

regidor. Hernández Mares agregó que si se da una sanción ésta podría darse a conocer en la siguiente sesión. “Lo único 
que estamos haciendo es lo que corresponde, este es un juicio ordinario, donde hay pruebas, alegatos y sentencias; en 

este momento estamos en el periodo de presentación de pruebas, en ese sentido es como estamos dando respuesta”, 
indicó el regidor Roberto Hernández Mares.  El priista puntualizó que hasta ahora no hay ningún documento de este tipo en 

la Casa Rule, por lo que hablar de una sanción en este sentido es un caso inédito para el ayuntamiento. (Omar Ayala, 
página 08) 

Milenio-Regidores analizan sanación contra Galland por desacato-Jonathan Collazo, página 09) 

Reloj-Cabildo podría sancionar al síndico Guillermo Galland por desacato-Yina Bautista, página 02) 

Sol de Hidalgo-Ahora piden desafuero vs Chema Lozano: El presidente municipal de Zimapán, José María Lozano, no 
las trae todas consigo, pues luego de que regidores de su partido, el PRD, lo acusaran de supuestos malos manejos en su 

administración, ahora una asociación civil demanda que se le aplique el desafuero y sea separado del cargo porque no 
escucha ni atiende a sus gobernados. En un escrito dirigido al presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

hidalguense, Roberto Pedraza Martínez, los representantes de la Unión Nacional de Pueblos Unidos y Ciudadanos 

Independientes AC, Leobardo Reséndiz e Ignacio Cervantes, explican que José María Lozano ignora el derecho 
constitucional de audiencia que tienen los pueblos. "Hemos promocionado escritos de parte de la Asociación Civil con el 

artículo 8 constitucional, (y) no da contestación", señalando que tampoco da información respecto a las solicitudes de los 
pueblos indígenas en relación con peticiones de apoyos de rehabilitación de vivienda y construcción de casa, entre otros. 

Asimismo, denunciaron que los servidores públicos municipales, con carácter prepotente, atienden al público, sin demostrar 

amabilidad parta atender a los ciudadanos "de quienes y por quienes gozan de un orgullo preponderante como servidores 
públicos, recibiendo sueldos de hasta más de 25 mil pesos...". Exigieron se le aplique una investigación y auditoría a fondo 

a la administración del alcalde José María Lozano, y que el resultado de ellas sea satisfactorio y, además, se hagan públicas 
a fin de que la sociedad de Zimapán conozca el estado financiero de su municipio. Igualmente, acusan a José María Lozano 

de ocupar para sus eventos el jardín de la cabecera municipal, pues pareciera que sólo él tiene derecho a usarlo. Añadieron 
que el alcalde es prepotente, amenaza y corta el servicio a quienes no pagan su consumo de agua, teniéndose que pagar 3 

mil 500 pesos por la reconexión. Por estas situaciones, solicitaron al congreso ejercer el desafuero contra José María 

Lozano, petición que será analizada por la Comisión Instructora del Congreso del Estado Hidalgo. (redacción, Ojo Política) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Buscan Moreira y Gamboa pacto de unidad en el PRI: Humberto Moreira y Emilio Gamboa, dos de los 

aspirantes a dirigir el Partido Revolucionario Institucional una vez terminado el periodo de Beatriz Paredes, se pronunciaron 
por lanzar una candidatura de unidad para el proceso y consideraron que es indispensable mantener esa unidad al interior, 

pues la división en sus filas ha lesionado anteriormente al tricolor e incluso los ha llevado a la derrota. Moreira, gobernador 
de Coahuila y quien ha expresado de manera abierta su intención de participar como contendiente en el proceso, confirmó 

que ha habido reuniones para avanzar en los términos en los que se llevará a cabo el relevo de la dirigencia. Aseguró que 

la intención de los encuentros es evitar que haya divisiones, fracturas o golpeteos y continúa la búsqueda de que se 
transite en un ambiente de unidad. Hasta ahora las reuniones, a decir del gobernador, “han sido más dulces que la miel y 

en esa reunión planteamos el hecho de no pelear, no dividirnos, y la necesidad de volvernos a reunir para ver cuándo se 
emite la convocatoria”. Por separado, al término de la toma de protesta del gobernador de Chihuahua, César Duarte, el 

presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, Emilio Gamboa, apostó por la madurez política de 
sus correligionarios, luego de que en ocasiones anteriores e incluso en los procesos de selección de los contendientes a las 

gubernaturas no se ha alcanzado la unidad. Recordó que, como en los dos procesos pasados, después de que el priismo se 

divide, pierde las posibilidades que tiene para ganar. “No nos volverá a pasar, vamos a tener un presidente del PRI por 
unidad y vamos a ganar la Presidencia porque todos los priistas vamos a estar unidos”, advirtió. A unos meses de entregar 
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su cargo al frente del partido, la también diputada Beatriz Paredes Rangel consideró que el método se deberá definir en 

cuanto se llegue a un acuerdo y debe ser uno que convenga a todos. La dirigente del PRI no se pronunció abiertamente en 

favor de la candidatura de unidad y consideró que se deberá plantear un método específico, una vez que haya un acuerdo 
entre los involucrados en el proceso de elección. “El propósito es que sea el método que más nos convenga, cuando nos 

pongamos todos de acuerdo”, dijo. Tan sólo la semana pasada, la cúpula del PRI tuvo una reunión en las instalaciones del 
CEN donde se analizaron algunos calendarios electorales y se expusieron las condiciones del relevo interno en el partido. A 

dicha reunión que encabezó Beatriz Paredes, acudieron los gobernadores del Estado de México, Enrique Peña; de Coahuila, 

Humberto Moreira, así como el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, y el secretario general del Revolucionario 
Institucional, Jesús Murillo. Según los estatutos, el relevo para el partido deberá darse a finales de noviembre, para cuando 

deberá emitirse la convocatoria con el fin de cumplir con sus propios plazos establecidos por reglamento. El relevo formal 
se deberá dar en marzo, siendo este mes cuando termina el periodo estatutario de Beatriz Paredes. (Miriam Castillo, página 

18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que la pregunta ya no es si Octavio Soto quedará fuera del erario en pocos días, sino de quién recibía órdenes para actuar 
en contra del sistema que dentro de poco dejará de servir. 

que quien estuvo de manteles largos en días pasados fue Ramón Ramírez pues durante un evento privado el fin de semana 
convocado por él mismo, asistieron tanto el gobernador electo Francisco Olvera, como el actual mandatario del estado, 

Miguel Osorio Chong. 

que por el rumbo de San Agustín Metzquititlán hay dos inquietudes: primero, saber el resultado de la fiscalización seguida a 

la gestión del ahora ex presidente municipal José María Ordaz, quien se llevó hasta los sellos al término de su 
administración. 

El segundo, saber qué intereses percibe un representante de la Secretaría de Desarrollo Social, de nombre César Vivanco, 

quien con el gancho de implementar una comunidad sustentable, se la pasa engañando a vecinos de San Nicolás, donde se 

la vive circulando con vehículo oficial pero sin concretar absolutamente ningún apoyo. 

que entre matadores te veas, pues finalmente Pablo Samperio si fue incluido en los festejos de la feria, y todo por un 
importante apoyo que le consiguió un cercano familiar que trabaja en la actual administración estatal, dejando fuera a Luis 

Gallardo, quien con todo y manifestación simplemente no fue escuchado. 

que suena raro, pero a quien se ha visto muy seguido por el rumbo del fraccionamiento San Pablo, ubicado rumbo a 

Ciudad Sahagún, es a Martha Gutiérrez, coordinadora de Comunicación Social del gobierno del estado. ¿Estará comprando 
casa, o simplemente haciendo inversiones para el futuro? Ya veremos 

que el sindicato de burócratas de la Presidencia Municipal de Mixquiahuala salió más bravo que la Inquisición en tiempos de 
la Colonia, pues ahora pretenden decidir quién puede entrar o no al edificio sede de la alcaldía, abrogándose atribuciones 

dignas del santo Oficio. 
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¿Qué tal? 

que aprovechando el buen prestigio que tiene la UAEH como casa de estudios, valdría la pena que se impartiera algo de 
educación vial a los choferes que manejan las unidades de transporte estudiantil, pues a todas sin excepción se les puede 

ver jugando carreras o, amparados en el tamaño de los camiones, presionando a los automovilistas sobre las avenidas 
Madero y Universidad en un intento por llegar más rápido quién sabe a dónde. 

que hoy se rendirá en el Congreso del estado un merecido homenaje al recien fallecido ex gobernador Guillermo Rossell de 
la Lama, destacado político y urbanista 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el director de la Comisión de Aguas de Pachuca, José Luis Gallegos, está que no puede ni con su alma. Luego de 

que vecinos de muchas colonias de Pachuca y sus alrededores le reclamaran por los constantes faltantes de agua, el 
funcionario dijo que, tan sólo para cambiar la red del centro de la capital, hacen falta unos 800 millones, los cuales, 

aseguró, no los tiene. Ni modo, a ver si el siguiente director no pone tantos peros. 

Que por más que las autoridades eclesiásticas de la iglesia de San Francisco estuvieron esperando a autoridades de 

Pachuca para que cantaran las mañanitas, nomás nunca llegaron, a pesar que habían prometido que sí iban. Gente 
cercana a Casa Rule dice que fue por el intenso frío de la madrugada que no quisieron despegarse de las cobijas, por eso 

en la entrega de reconocimientos de las Escuelas Centenarias todavía se veían medio desvelados. 

Que quien de plano anda por las nubes es la perredista Teresa Samperio, quien anda de presumida diciendo que gracias 

al PRD, a los panistas les ha ido más o menos en los comicios, y que los triunfos en los dos distritos de Pachuca se deben a 
nada más y nada menos que José Guadarrama. Pero lo más chistoso, fue que dijo que la Ufic y el Frente Democrático 

Hidalguense son las fuerzas políticas que garantizan triunfos. 

Que hablando de influyentismo de izquierda en Hidalgo, la líder de la Ufic, Edith Ibarra, será citada por Pedro Porras, 

quien dicen está muy enojado con ella por apoyar el desistimiento de la controversia contra la alcaldesa de Pachuca. Sus 
amigos afirman que le rehúye al dirigente del PRD porque no lo quiere enfrentar, pues Ibarra no tiene argumentos para 

defenderse. 

Que el líder estatal del PAN, Gonzalo Trejo, ya dijo que antes de que concluya el año evitará a toda costa que el PRI 

convenza al PRD de unirse en alianza para los comicios de presidentes municipales en 2011, pues dijo que solamente es 
una artimaña electorera para evitar que los panistas sean quienes se unan a los del sol azteca. Lo que sí es un hecho es 

que Pedro Porras ya no sabe ni a quién hacerle caso. 

Que Octavio Soto, muy cercano al góber, le jugó chueco en las pasadas elecciones, pues dicen que fue el encargado de 

hacerle promoción a Xóchitl mediante una campaña de desprestigio al PRI. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Eso nace de la investigación y no es materia legislativa, sino judicial; es un problema más de ellos que de los diputados, 
porque la ley existe.” José Almaquio García, diputado local, presidente de la comisión de seguridad, sobre el aumento de 

los plagios en Hidalgo.  

“Estamos en Otoño astronómicamente hablando, pero con un tiempo atmosférico de Invierno; sin duda alguna estamos 

entrando a la nueva temporada de frío.” Miguel García Conde, director de Protección Civil estatal, sobre la entrada de 
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algunos frentes fríos a la entidad. 

“Se siente la cordialidad, se siente el respeto, no se ha perdido el respeto en el trabajo, las comisiones siguen y continúan 
trabajando absolutamente todas.” Roberto Hernández, regidor de Pachuca, sobre la controversia en contra de Geraldina 

García. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Se informó que la sub Procuraduría de Asuntos Electorales trabaja en la impresión de 
manuales electorales en las lenguas Otomí, Tepehua y Náhuatl, a fin de evitar que en las elecciones a presidentes 

municipales que se celebrarán en la entidad el próximo año, el voto de estos grupos sea coaccionado. Desde hace 4 años 
esta dependencia ha buscado trabajar con los grupos indígenas…  (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Protección Civil de Hidalgo informó que continuarán las bajas temperaturas en el estado 

durante las próximas horas... ... ¡¡¡¡ Brrrrrrrrrr!!!!... (redacción, primera plana) 

Crónica-Abajo… 

 
José Octavio Ferrer: El dirigente estatal del partico Convergencia mantiene a este organismo político en las sombras, 

pues la inactividad lo ha llevado del color naranja institucional al gris y ahora tampoco se ve una fecha exacta para la 

renovación de su dirigencia; seguramente porque el pequeño, pero acomodadizo instituto buscará “la mejor opción” para 
aliarse rumbo a los próximos comicios, siempre y cuando exista alguna ganancia para Ferrer Burgos… (redacción, página 

02) 

Independiente-Acà entre nos... 

 

Fortalecen a Galland 
 

Y duro y dale. Dos terceras partes de la asamblea municipal decidirán si procede sancionar al síndico procurador, Guillermo 
Galland Guerrero, por desacatar la instrucción de desistir de la controversia constitucional interpuesta contra la designación 

de la alcaldesa de Pachuca. Ese es el adelanto que hace el regidor priista, Roberto Hernández Mares. Hay que recomendar 

a don Roberto y los malquerientes de Memo Galland, mejor que se queden quietecitos. ¿Le temen al fallo de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación? Perseguir a Galland lo fortalece, ¿me estás oyendo? Esteban, ¿informe austero? 

Informan que el Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo (CCCH) gastó, del erario público estatal, más de 160 mil pesos 
para financiar el primer informe de actividades de su presidente, Esteban Ángeles Cerón. Si fue un exceso, si fue austero, si 

don Esteban se lo merecía, es asunto de la autoridad que fiscaliza los dineros públicos. También vale preguntar si la 
sociedad tuvo beneficio de dicho informe. Tal vez fue puro rollo. 

Alcaldes receptivos 

Eso dice Berta Miranda, representante en Hidalgo de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos. Asegura que es 
más fácil tener acercamientos con gobiernos municipales que con autoridades estatales y federales, para promover 

acciones relacionadas con temas como la violación y el aborto. En consecuencia, dice que habrá reuniones con alcaldes de 
diversos municipios en el estado. Bien por los alcaldes. 

Panal, conflicto de intereses... 

No hay que hacer cosas buenas que parezcan malas. Pero, bueno, el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Fernando 

Flores niega que haya beneficio para la familia de doña Mirna García López, mandamás del SNTE en Hidalgo. Y es que el 
Panal hidalguense alquila un inmueble propiedad de la familia de García López. No se sabe a ciencia cierta el monto de la 

renta mensual que Nueva Alianza pagará por el inmueble que le sirve de sede. Sería bueno transparentar este asunto. 
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Digo. 

¿Le creemos a Ruiz de la Barrera? 

Asegura la secretaria de Educación Pública de Hidalgo, Rocío Ruiz de la Barrera, que por ahí del día 15 de este mes se 

resolverá completamente la falta de maestros en la entidad. Incluso sostiene que, pese a que este año habrá más de 500 
jubilaciones, no habrá déficit de docentes por cuarto año consecutivo. ¿Cuarto año? La constante en la entidad ha sido el 

déficit de maestros. Por ello ha habido movilizaciones y hasta enfrentamientos(redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados…. 

¿Jorge Rojo pro Garza?: A través de todos los medios a su alcance, unos de su propiedad, el ex dirigente en Hidalgo del 
Revolucionario Institucional, Gerardo Sosa Castelán, impulsa una estrategia sin duda audaz que pretende generar la idea 

entre los militantes del Revolucionario Institucional, de que logró capitalizar el descontento de Jorge Rojo García de Alba 
por no haber sido el seleccionado para la candidatura a gobernador y, de buenas a primeras, ya es parte de su equipo. 

Actual coordinador de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados federal, Rojo García de Alba, es presentado como un 

aliado del Grupo Universidad, o lo que de éste quede, y colocan de pilón a Carolina Viggiano Austria y Paula Hernández 
Olmos. La realidad dista mucho de esta posibilidad, porque con todo y que la nominación de Francisco Olvera no lo llevó a 

un festejo absoluto, el hijo del ex mandatario hidalguense recién fallecido, tiene muy claras sus lealtades y sobre todo su 
propio proyecto político. Porque una cosa es que los legisladores federales hidalguenses comprometan su esfuerzo para 

llevara más recursos a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, y otra que felices de la vida se agreguen a los 

planes y proyectos de Gerardo Sosa, que por otro lado busca tender puentes de reconciliación con el gobernador electo, 
aunque hasta la fecha no sabe sin han tenido un feliz resultado. Nadie desconoce en el proceso de selección interna del 

aspirante tricolor a la primera magistratura estatal, que la máxima autoridad de las UAEH, es decir Sosa, hizo correr la 
versión de que apoyaría con todo al nominado priísta, siempre y cuando tuviera como apellido Rojo García de Alba. Porque 

luego del choque frontal que protagonizó con el senador Jesús Murillo Karam, le resultaba de vital importancia dejar en 
claro que su lealtad no era para con el realmontense, sino con el huichapense recientemente fallecido. Así las cosas una y 

otra vez se conoció la postura de Gerardo Sosa: “si es un Rojo, todo mi apoyo sin ninguna condición; si no lo es, ya 

veremos”. Y en el “ya veremos” es donde se observó una estrategia de múltiples objetivos: por un lado recolocarse como 
factor de poder al interior de su partido, el PRI; y por otro, colocar piezas estratégicas dentro de Acción Nacional para 

convertirse en poder real del mismo. Sin duda lo hizo, y las pruebas están ahí, con un hermano que ya es diputado local 
plurinominal blanquiazul, y también un comité estatal panista, cada vez más proclive al mandamás universitario. Por ello 

llama la atención este nuevo paso dado, en el escenario que propicia la visita de la bancada tricolor federal a la UAEH. 

Evidentemente una jugada interesante, pero pareciera demasiado optimista, igual que la forma como se conducen con el 
gobernador electo, al dar por descontado que no hay ni ofensas que olvidar, y por lo tanto ni memoria que curar. Como 

quiera, la audacia en sus acciones persigue todavía al ya no tan joven Gerardo Sosa, siempre sobreviviente de cuanta 
estrategia se ha implementado para destronarlo del reino universitario. (Javier Peralta, página 05) 
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